



インスピレーションになろう
パリー・ラシン
国際ロータリー2018-19年度会長

第2510地区
第11グループ

函館東ロータリークラブ

会報
2018~2019

ロータリーの絆をより深めよう

2018~2019年度 会長 佐藤 美子

第2955回 9月11日(火)

本日の
プログラム

ガバナー月信・ロータリーの友 朗読
三輪 生治 幹事・広報委員会

次週の
プログラム
9月18日(火)

「未定」
北海道電力株式会社 函館支店長 大滝 真理子 氏

- 例会場／ホテル函館ロイヤル
TEL(0138)26-8181(代)
- 例会日／毎週火曜日 12:30~13:30
- 事務所／ニチロビル4F
TEL(0138)23-3870
FAX(0138)22-2251
- 友好クラブ／長崎東ロータリークラブ

第2954回例会 2018年9月4日(火) 天候 晴

月間テーマ 基本的教育と識字率向上月間
ロータリーの友月間

■ロータリーソング 奉仕の理想

■司会 佐藤 美子 会長

■ゲスト

函館おもてなしガイド 佐藤 裕昭 氏
小原 典子 氏

■今月の誕生日

1日 佐藤真一会員

■今月の結婚日

6日 吉川会員、9日 佐藤雄喜会員

■ビジター

函館RC 原 一彰 氏

■幹事報告

- 1、9月25日(火)午後6時より10・11グループ第3回合同観月例会が開催されます。案内をメールボックスに入れてありますのでご参加くださいますようお願い致します。
- 2、他クラブ例会変更：9月19日(水)函館北RCは祝日週休会のため、ビジターの受け付けは行われません。21日(金)函館五稜郭RCは自主休会です。
- 3、例会終了後、理事会を開催いたします。

「元町地区を巡る国的重要文化財」

函館おもてなしガイド

佐藤 裕昭 氏
小原 典子 氏

●二十間坂通り

/幅36m防火帯

なぜ函館の街は大火
が多かったか。それは

街の両側が海で、風をさえぎる所がなく簡単に火
は燃え広がりやすかった。更に木造建築物がほと
んどで、簡単に大火になりました。その中でも大
きな大火は、明治40年の12,000軒、それと昭和9
年、24,000軒が焼失しました。これ以後は大火は
ありません。



真宗大谷派函館別院 東本願寺

国の重要文化財

●真宗大谷派函館別院東本願寺(国の重要文化財)

日本で初めて鉄筋コンクリートで建立されたお寺。明治40年の大火で焼失し、その後、大正4年に日本で最初の鉄筋コンクリートで建設され、平成19年に国の重要文化財に指定されました。この寺を建てるに当たり大変な苦労があり、鉄筋コンクリートで高床を造り、その床に100人の芸者を乗せ、『100人乗っても大丈夫?』をアピールした。壇家さんは、それでも反対、先祖様の寺に不純な砂と砂利を使う事に反対され、その砂と砂利を真水で洗い清めてから使用しました。

●ローマカトリック教会

ローマ法王より寄贈された祭壇が教会内にある。日本には、ここにしかない祭壇と副祭壇、それと14基の彫刻、キリストが処刑されるまでの過程を表した物があります。この教会も明治40年の大火と大正10年の大火でも焼け、その傷んだ外壁を修復し現在に至る。大正時代にローマ法王ベネディクト十五世より豪華な祭壇と彫刻が火事見舞として直接送られてきました。

●函館聖ヨハネ教会(イギリスの教会)

明治7年、イギリスの牧師デニングが来て伝道を始める。何度か、この教会も大火にあい、現在の建物は昭和54年に改築されました。この建物のデザインは、東西南北の壁面に十字架が施されており、更に上空から見ると、屋根が十字に見えます。

ロータリーの絆をより深めよう

各所十字架があり、イエスキリストが処刑された時に5各所傷を両手、両足そして胸に矢を刺され亡くなる。それで5各所を。



●函館ハリストス正教会（国の重要文化財）

ロシアの教会で日本音風景百選に選ばれた釣鐘。吹き抜けの窓の中に釣鐘が大1個、中2個、小3個、計6個の鐘が土曜の5時、日曜の10時に鳴られ、この音がリズミカルで日本音風景百選に選ばれています。それとクーポルの上に八端十字架、更に日本初の信者が3人、そして、この建物は国の重要文化財に指定されています。



●旧函館区公会堂（国の重要文化財）

旧函館区公会堂の前身、町会所は現在の建物の下のバス通りに面して建っていましたが、明治40年の大火で焼失し、その後、現在の場所に。当時の豪商・相馬哲平氏の多額な寄付により、明治時代で5万円、現在の金額になると約10~12億くらいと云われます。この建物のデザインはコロニアルスタイル（植民地スタイル）と云います。大正天皇が皇太子の時に、この建物に宿泊しています。



明治43年に完成、市民の寄付でできた建物、国の重要文化財。箱館戦争が明治2年で終わった後、北海道の中心地は函館ではなく札幌に移転、明治政府はこの様にしました。それにより大変不満を抱いた函館市民は、明治政府が建てた北海道庁函館支庁庁舎より建物が大きく煌びやかで、更に建てた位置が道庁よりも上側にあり見下してやろうと、函館市民は意識して今ある位置に建てました。明治政府に反発し、市民の心意気を見せた建物である。

●旧北海道庁函館支庁庁舎

(明治42年建造・北海道指定有形文化財)

この建物が評価されたのは、玄関先の4本の柱、エンタシスの柱。そして柱頭飾のコリントン（葉アザミ）建物に向かって右側の2階の窓上の三角形部分に円形にデザインされた模様は、和風に施された葉アザミです。玄関前の4本の柱は木製で、木の種類は蝦夷松です。



■ニコニコボックス

佐藤美子会長、三輪幹事 函館おもてなしガイド、佐藤様、小原様、本日はよろしくお願ひ致します。
吉田昇会員、宮崎あけみ会員、中川会員、吉川会員、今井会員、石畠会員、平井会員、佐藤真一会員、新保会員、安保会員、森元会員、宮崎徳三郎会員、時田会員、戸嶋会員、國谷会員、吉村会員、五十嵐正会員 月初めです。
佐藤雄喜会員 結婚月です。
杉谷会員 涼しくなりましたね。元気でいましょう。

■広告料

函館熱水機器管理㈱ 五十嵐正会員

■出席報告

- ・9月4日(火) 会員45名中 出席28名(免除1名)
- ・8月21日(火) 77.27%

市内他クラブ プログラム

9月12日(水)	函館北RC	早朝例会
9月13日(木)	函館RC	卓話
9月14日(金)	函館五稜郭RC	移動例会
9月17日(月)	函館龜田RC	祝日休会

◆ テレfonサービス 26-3170 ◆

東京海上日動火災保険(株)代理店 (株)今井保険事務所

今井 義憲 会員 昭和2-34-12 電話 41-7252

池垣税理士事務所

池垣 清信 会員

本町31-8 電話 51-3232